

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Gabon-Surinam : vers un renforcement de la coopération parlementaire

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

L'ON s'a chemine vraisemblablement vers un renforcement de la coopération entre le Parlement gabonais et surinamien. C'est tout le sens, en effet, de l'échange que la présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, a eu hier, au palais Omar Bongo Ondimba, avec le président de l'Assemblée nationale du Surinam, Marius Bee. Entretien auquel a assisté le ministre des Eaux et Forêts, le Pr Lee White. Ce renforcement de la coopération parlementaire pourrait se traduire par un

échange d'expériences, des contacts fréquents et permanents entre les parlementaires gabonais et surinamiens. D'autant plus que le Gabon et le Surinam sont deux États membres de l'Organisation des pays d'Afrique, des Caraïbes et du Pacifique (ACP). Des États signataires de la Convention de Lomé et de l'Accord de Cotonou. Dans tous les cas, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou a émis le vœu d'un jumelage entre les départements gabonais et les villes surinamiennes. D'autant que le Sénat gabonais est, par essence, l'émanation des collectivités locales. C'est dire que Lucie Milebou Aubusson-Mboussou et Marius Bee



La présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, et le président de l'Assemblée nationale du Surinam, Marius Bee.

entendent véritablement impulser et asseoir une dynamique parlementaire entre leurs deux pays. Le Surinam, disposant d'un Parlement bicaméral, pourrait s'inspirer du vécu du Parlement gabonais, bicaméral. Pour rappel, la veille de sa rencontre avec Lucie Milebou Aubusson-Mboussou,

le président de l'Assemblée nationale du Surinam a été reçu en audience par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, au palais de la présidence de la République. Audience au cours de laquelle le numéro un gabonais a exploré avec son hôte les voies et moyens de dynamiser la coopération environnementale entre leurs

deux pays. Ce d'autant plus que le Gabon et le Surinam, pays situés sur la côte nord-est de l'Amérique du Sud sont recouverts très largement par des forêts. À ce titre, ils constituent des leviers essentiels du dispositif mondial des pays engagés dans la protection et la préservation des écosystèmes.

Félicité Ongouori Ngoubili, une diplomate à la Défense nationale

G.R.M
Libreville/Gabon

FÉLICITÉ Ongouori Ngoubili a été nommée à la tête du ministère de la Défense nationale lors du remaniement du gouvernement intervenu le 8 mars dernier.

La native du village Obia 1, dans le département de Lekoni-Lekori (Akiéni), dans la province du Haut-Ogooué, a fait une grande partie de sa carrière professionnelle dans le milieu diplomatique. Puisque, en 1986, elle intègre le ministère des Affaires étrangères, de la Coopération et de la Francophonie comme conseiller des affaires étrangères. Avant d'occuper, de 1987 à 1990, le poste d'ambassadeur directeur de la zone Europe. Puis, de 1990 à 2002, celui d'ambassadeur secrétaire général adjoint. Tout en cumulant les charges d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Gabon auprès des Républiques du Ghana, du Bénin et du Niger avec résidence à Libreville.

Par la suite, le 6 juin 2008, elle est promue ambassadeur Haut représentant du Gabon en France, ambassadeur de notre pays en



La ministre de la Défense nationale, Félicité Ongouori Ngoubili.

Suisse et au Portugal. Élevée à la Dignité d'ambassadeur du Gabon en 2006, Félicité Ongouori Ngoubili a été directeur de cabinet adjoint du président de la République en charge des affaires administratives. Dans sa riche carrière, elle a reçu la médaille de l'Ordre national de l'Étoile équatoriale et la médaille d'honneur de la gendarmerie nationale. Elle est mariée et mère de trois enfants.

À noter que Mme Ngoubili est titulaire d'un diplôme d'études approfondies (DEA) en histoire des relations internationales obtenu à l'Institut Pierre Renouvin.

ASSECAA: Milebou Aubusson-Mboussou exalte l'amitié avec le Maroc

J.O.
Libreville/Gabon

LA présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, a récemment pris part, à Rabat au Maroc, aux assises de la 11e Conférence de l'Association des Sénats, Shoura et Conseils équivalents d'Afrique et du monde arabe (ASSECAA). Occasion pour la représentante du Gabon d'exalter la coopération entre notre pays et le Royaume chérifien. " Je voudrais exprimer ma profonde gratitude à Son Altesse le Roi Mohammed VI, pour le soutien constant que le Maroc apporte à mon pays ", a-t-elle déclaré.

Organisée dans le cadre de la commémoration du 20e anniversaire de la création de l'ASSECAA, cette conférence a permis d'ouvrir une nouvelle ère en vue de promouvoir les

intérêts communs des pays arabes et africains. " En tant qu'assemblée parlementaire et représentants des peuples, face aux nombreux défis mondiaux, nous avons le devoir de faire entendre nos voix à travers une mobilisation toujours plus forte et solidaire dans nos parlements et à travers nos partenariats ", a-t-elle renchéri. D'ailleurs, c'est dans la perspective du renforcement de la coopération et l'intégration économique afin de réaliser les aspirations des peuples, que Mme Milebou Aubusson-Mboussou a indiqué que " notre Association, véritable plate-forme de partage d'expériences, doit participer à la promotion et au renforcement de la coopération Sud-Sud". Surtout qu'il a été organisé un Forum de dialogue parlementaire Sud-Sud, présidé par la présidente du Sénat gabonais à la demande de



La présidente du Sénat, Lucie Milebou Aubusson-Mboussou, lors de sa communication.

son homologue marocain Naama Mayara, président de la chambre des conseillers du Maroc par ailleurs président de la SICA. Et de conclure que les travaux de cette rencontre doivent ouvrir un large chantier sur les défis de l'intégration économique arabo-africaine par des projets de développement réalisables et à fort impact économique et social.